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第５期
だ い  き

幸区
さいわいく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

（第４回
だ い  か い

） 

 日
にち

 時
じ

 平成
へいせい

２７年
  ね ん

８月
 が つ

３１日
  に ち

（月
げつ

）18:30～19:50 

 場
ば

 所
しょ

 幸
さいわい

市民館
し み ん か ん

１階
 か い

大会議室
だ い か い ぎ し つ

 

 

18:30   開
かい

 会
かい

 

１ 開会
かいかい

 

司会
し か い

（石渡
いしわた

副区長
ふくくちょう

） 

 皆様
みなさま

、こんばんは。ただいまから第４回
だ い  か い

の第５期
だ い  き

幸区
さいわいく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

を開催
かいさい

させていただ

きます。 

 私
わたし

は、幸区
さいわいく

役所
やくしょ

副区長
ふくくちょう

の石渡
いしわた

でございます。本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

の進行
しんこう

をさせていただきま

す。どうぞよろしくお願い
 ね が  

いたします。 

 まず、配布
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

をさせていただきます。 

《資料
しりょう

確認
かくにん

》 

 次
つぎ

に、本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

の定足数
ていそくすう

を御報告
ご ほ う こ く

させていただきます。ただ今
  い ま

、委員
い い ん

総
そう

数20名
すう  めい

の

うち16名
めい

の出席
しゅっせき

を得て
え  

おりますので、条例
じょうれい

の第６条
だい じょう

第２項
だ い  こ う

の規定
き て い

により、本
ほん

会議
か い ぎ

は

成立
せいりつ

しております。 

 また、本
ほん

会議
か い ぎ

につきましては、会議
か い ぎ

公開
こうかい

の対象
たいしょう

となっております。 

《会議
か い ぎ

公開
こうかい

、写真
しゃしん

撮影
さつえい

、録音
ろくおん

及び
お よ  

取材
しゅざい

の確認
かくにん

》 

 なお、事務局
じ む き ょ く

につきまして、部長級
ぶちょうきゅう

の異動
い ど う

がありましたので、ここで御紹介
ごしょうかい

をさせ

ていただきます。 

《部長級
ぶちょうきゅう

職員
しょくいん

挨拶
あいさつ

》 

司会
し か い

（石渡
いしわた

副区長
ふくくちょう

） 

 それでは、改めまして
あ ら た      

、ただいまから会議
か い ぎ

を開催
かいさい

したいと存じます
ぞ ん     

。 

 初め
は じ  

に、西野
に し の

委員長
いいんちょう

から開会
かいかい

に当たって
あ    

の御挨拶
ご あ い さ つ

と、引き続いて
ひ  つ づ   

の議事
ぎ じ

の進行
しんこう

につ

いてお願い
 ね が  

いたします。 

西野
に し の

委員長
いいんちょう

 

 本日
ほんじつ

は、第４回目
だ い  か い め

の区民
く み ん

会議
か い ぎ

となります。３月
 が つ

19日
にち

の第３回
だ い  か い

区民
く み ん

会議
か い ぎ

から、これま

で各部会
か く ぶ か い

で４回
 か い

ずつ会議
か い ぎ

を行って
お こ    

まいりました。それぞれ活発
かっぱつ

な御審議
ご し ん ぎ

をいただい

て、部会
ぶ か い

ごとの具体的
ぐ た い て き

な取組
とりくみ

の方向性
ほうこうせい

も固まって
か た     

きたことと思います
お も      

。本日
ほんじつ

は、そう

した点
てん

を中心
ちゅうしん

にお話し合い
 は な  あ  

をしていただければと思います
お も      

。 

 本日
ほんじつ

の進め方
す す  か た

につきましては、各専門
かくせんもん

部会
ぶ か い

の調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

の 状 況
じょうきょう

について、まず

「自転車
じ て ん し ゃ

事故
じ こ

ゼロ
ぜ ろ

部会
ぶ か い

」から説明
せつめい

をいただき、全体
ぜんたい

での審議
し ん ぎ

・御意見
ご い け ん

、その後
  ご

、

「地域力
ちいきりょく

で暮らしやすい
く     

まち部会
ぶ か い

」から同様
どうよう

に御説明
ご せ つ め い

をいただき、全体
ぜんたい

での審議
し ん ぎ

・

御意見
ご い け ん

をいただくという流れ
な が  

で進めて
す す    

いきたいと思います
お も      

。 
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２ 議題
ぎ だ い

 

 (1)各専門
かくせんもん

部会
ぶ か い

の調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

状 況
じょうきょう

の報告
ほうこく

 

西野
に し の

委員長
いいんちょう

 

 まず初め
は じ  

に、「自転車
じ て ん し ゃ

事故
じ こ

ゼロ
ぜ ろ

部会
ぶ か い

」を代表
だいひょう

して、原
はら

委員
い い ん

から御報告
ご ほ う こ く

をよろしくお

願い
ね が  

いたします。 

原
はら

委員
い い ん

 

 それでは、「自転車
じ て ん し ゃ

事故
じ こ

ゼロ
ぜ ろ

部会
ぶ か い

」の調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

状 況
じょうきょう

について、御報告
ご ほ う こ く

します。 

今回
こんかい

報告
ほうこく

する内容
ないよう

は、スライド
す ら い ど

のとおり大きく
お お   

分けて
わ   

６点
 て ん

となります。 

まず、前回
ぜんかい

、３月
 が つ

１９日
   に ち

に開催
かいさい

した「第３回
だ い  か い

区民
く み ん

会議
か い ぎ

での調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

内容
ないよう

」につい

て、確認
かくにん

させていただきます。 

第３回
だ い  か い

区民
く み ん

会議
か い ぎ

では、「 現況
げんきょう

・課題
か だ い

の把握
は あ く

」として、「自転車
じ て ん し ゃ

事故
じ こ

等
とう

に関する
か ん    

データ
で ー た

の 収 集
しゅうしゅう

・整理
せ い り

」や、「 幸
さいわい

警察
けいさつ

署
しょ

等
とう

へのヒアリング
ひ あ り ん ぐ

」などを行った
おこな   

ことを報告
ほうこく

しました。 

また、「課題
か だ い

解決
かいけつ

方法
ほうほう

の検討
けんとう

」として、「区内
く な い

道路
ど う ろ

の危険
き け ん

箇所
か し ょ

調査
ちょうさ

」や、「体験型
たいけんがた

高齢者
こうれいしゃ

交通
こうつう

安全
あんぜん

教室
きょうしつ

」の実施
じ っ し

に向けた
む   

検討
けんとう

を行って
おこな    

いることを報告
ほうこく

し、その後
  ご

、部会
ぶ か い

で調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

を行って
おこな   

きました。 

次
つぎ

に、第３回
だ い  か い

区民
く み ん

会議
か い ぎ

以降
い こ う

の「部会
ぶ か い

の開催
かいさい

状 況
じょうきょう

」について御説明
ご せ つ め い

します。 

４月
 が つ

２７日
  に ち

に行った
おこな   

第６回目
だ い  か い め

と、６月
 が つ

1日
にち

に行った
お こ な   

第7回目
だ い  か い め

の部会
ぶ か い

では、南河原
みなみかわら

地区
ち く

と御幸
み ゆ き

地区
ち く

のそれぞれの地区
ち く

で行った
おこな   

、「区内
く な い

道路
ど う ろ

の危険
き け ん

箇所
か し ょ

調査
ちょうさ

実施
じ っ し

結果
け っ か

の確認
かくにん

」

と「体験型
たいけんがた

高齢者
こうれいしゃ

交通
こうつう

安全
あんぜん

教室
きょうしつ

」の実施
じ っ し

内容
ないよう

の検討
けんとう

などを行いました
お こ な      

。 

続いて
つ づ    

、６月
 が つ

２４日
  に ち

に行った
おこな   

第８回目
だ い  か い め

の部会
ぶ か い

では、日吉
ひ よ し

地区
ち く

で行った
お こ な   

「区内
く な い

道路
ど う ろ

の

危険
き け ん

箇所
か し ょ

調査
ちょうさ

実施
じ っ し

結果
け っ か

の確認
かくにん

」をするとともに、７月
 が つ

２７日
にち

に行った
おこな   

第９回目
だ い  か い め

の部会
ぶ か い

と あ わ せ て 、 「 調査
ちょうさ

」 の 結果
け っ か

を 踏まえた
ふ    

課題
か だ い

解決
かいけつ

の 取組
とりくみ

な ど に つ い て 検討
けんとう

を

行いました
お こ な     

。 

次
つぎ

に、「区内
く な い

道路
ど う ろ

の危険
き け ん

箇所
か し ょ

調査
ちょうさ

」の概要
がいよう

について御説明
ご せ つ め い

します。 

この調査
ちょうさ

は、道路
ど う ろ

の危険
き け ん

箇所
か し ょ

を把握
は あ く

することで、課題
か だ い

解決
かいけつ

に関する
か ん   

検討
けんとう

の材料
ざいりょう

とす

ることを目的
もくてき

としたものです。４月
 が つ

２１日
   に ち

に「南河原
みなみかわら

地区
ち く

」、５月
 が つ

２５日
   に ち

に「御幸
み ゆ き

地区
ち く

」、６月
がつ

１８日
   に ち

に「日吉
ひ よ し

地区
ち く

」で、「過去
か こ

に自転車
じ て ん し ゃ

事故
じ こ

が発生
はっせい

した地点
ち て ん

」等
とう

を

対象
たいしょう

に実施
じ っ し

しました。おおむね、１地区
ち く

当たり
あ   

１５箇所
  か し ょ

程度
て い ど

の現場
げ ん ば

を確認
かくにん

した後
あと

に、

区
く

役所
やくしょ

に戻り
も ど  

、調査
ちょうさ

結果
け っ か

の振り返り
ふ  か え  

を行いました
お こ な       

。 

こちらが調査
ちょうさ

の様子
よ う す

です。 

当日
とうじつ

は、道路
ど う ろ

公園
こうえん

センター
せ ん た ー

や危機
き き

管理
か ん り

担当
たんとう

の職員
しょくいん

にも参加
さ ん か

していただき、必要
ひつよう

な

説明
せつめい

を受けながら
う     

調査
ちょうさ

を行いました
おこな       

。 

調査
ちょうさ

を行う
おこな 

前
まえ

は、「道路幅
ど う ろ は ば

が狭い
せ ま  

」といった通行
つうこう

環境
かんきょう

に起因
き い ん

する事故
じ こ

が多い
お お  

のでは

ないかと思って
お も    

いましたが、実際
じっさい

に現地
げ ん ち

を見て
み  

みると、自転車
じ て ん し ゃ

利用者
り よ う し ゃ

がルール
る ー る

を
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守らない
ま も     

ことで起こった
お    

のではないかと思われる
お も     

事例
じ れ い

が多く
お お  

見られました
み     

。 

また、調査後
ち ょ う さ ご

、すぐにふりかえりをすることで、委員
い い ん

同士
ど う し

活発
かっぱつ

な意見
い け ん

交換
こうかん

ができまし

た。 

そうした調査
ちょうさ

により確認
かくにん

できたポイント
ぽ い ん と

としては、大きく
お お   

分けて
わ   

２つあります。 

１つ目
  め

は、「自転車
じ て ん し ゃ

走行
そうこう

環境
かんきょう

の改善
かいぜん

の必要性
ひつようせい

」です。 

主
おも

な内容
ないよう

としては、(ア
あ

)として、左下
ひだりした

の写真
しゃしん

にあるような、見通し
み と お  

の悪い
わ る  

交差点
こ う さ て ん

部分
ぶ ぶ ん

において、赤枠
あかわく

で示した
し め   

「 十
じゅう

字
じ

マーク
ま ー く

」などの表示
ひょうじ

を徹底
てってい

していく必要
ひつよう

があるの

ではないかということや、(イ
い

)として、真ん中
ま  な か

の写真
しゃしん

にあるような、大規模
だ い き ぼ

な交差点
こ う さ て ん

において、「青い
あ お  

矢印
やじるし

」で、自転車
じ て ん し ゃ

が走行
そうこう

する位置
い ち

を表示
ひょうじ

すること、(ウ
う

)として、

右下
みぎした

の写真
しゃしん

にあるような、「一時
い ち じ

停止
て い し

表示
ひょうじ

」等
とう

を、より目立たせる
め だ    

ことで視認
し に ん

性
せい

を向
こう

上させる
じょう     

ようなデザイン上
で ざ い ん じ ょ う

の工夫
く ふ う

をすることなどが、自転車
じ て ん し ゃ

事故
じ こ

を回避
か い ひ

するには有効
ゆうこう

ではないかということが確認
かくにん

できました。 

２つ目
め

は、「自転車
じ て ん し ゃ

利用者
り よ う し ゃ

の意識
い し き

改善
かいぜん

の必要性
ひつようせい

」です。 

主
おも

な内容
ないよう

としては、(ア
あ

)として、左下
ひだりした

の写真
しゃしん

にあるような、道幅
みちはば

が比較的
ひ か く て き

広く
ひ ろ  

、

自転車
じ て ん し ゃ

が走り
は し  

やすい道路
ど う ろ

などにおける、スピード
す ぴ ー ど

の抑制
よくせい

や、(イ
い

)として、真ん中
ま  な か

の

写真
しゃしん

にあるような、「一時
い ち じ

停止
て い し

」などの交通
こうつう

ルール
る ー る

の順守
じゅんしゅ

、(ウ
う

)として、右下
みぎした

の写真
しゃしん

にあるような、自転車
じ て ん し ゃ

が車道
しゃどう

の右側
みぎがわ

を走る
は し  

ことがないよう、左側
ひだりがわ

走行
そうこう

の徹底
てってい

等
とう

の

必要性
ひつようせい

等
とう

について確認
かくにん

ができました。 

次
つぎ

に、「体験型
たいけんがた

高齢者
こうれいしゃ

交通
こうつう

安全
あんぜん

教室
きょうしつ

」の実施
じ っ し

概要
がいよう

について御説明
ご せ つ め い

します。 

こちらにつきましては、これまでの調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

の中
なか

で、高齢者
こうれいしゃ

の交通
こうつう

事故
じ こ

要因
よういん

として、

「交通
こうつう

ルール
る ー る

の不徹底
ふ て っ て い

とともに、加齢
か れ い

による注意力
ちゅういりょく

・判断力
はんだんりょく

の低下
て い か

」が考えられる
か ん が      

こ

とから、「 注
ちゅう

意力
いりょく

・判断力
はんだんりょく

の低下
て い か

を実感
じっかん

してもらうこと」や、「実技
じ つ ぎ

を伴う
ともな 

講習
こうしゅう

で、

機敏
き び ん

に動ける
う ご    

か体感
たいかん

してもらうこと」が重要
じゅうよう

であると考えました
か ん が     

。 

そうしたことから、町内会
ちょうないかい

や老人
ろうじん

クラブ
く ら ぶ

などの地域
ち い き

団体
だんたい

から、２０人
   に ん

程度
て い ど

の比較的
ひ か く て き

小人数
しょうにんずう

の参加者
さ ん か し ゃ

を募り
つ の  

、「自転車
じ て ん し ゃ

シミュレーター
し み ゅ れ ー た ー

」等
とう

のシミュレーション
し み ゅ れ ー し ょ ん

機器
き き

を活用
かつよう

することで、参加者
さ ん か し ゃ

一人
ひ と り

ひとりに合わせた
あ    

キメ
き め

細やか
こ ま    

な交通
こうつう

安全
あんぜん

教室
きょうしつ

を実施
じ っ し

したいと

考えました
か ん が     

。 

実施
じ っ し

内容
ないよう

としては、 幸
さいわい

警察
けいさつ

署
しょ

の方
かた

をお呼び
 よ  

しての「交通
こうつう

安全
あんぜん

講話
こ う わ

」、事故
じ こ

の悲惨さ
ひ さ ん  

や、加害者
か が い し ゃ

への損害
そんがい

賠償
ばいしょう

事例
じ れ い

などに関する
か ん   

「ＤＶＤ上映
じょうえい

」「自転車
じ て ん し ゃ

シミュレーター
し み ゅ れ ー た ー

」

「視野
し や

診断計
しんだんけい

」「運転
うんてん

・歩
ほ

行者
こうしゃ

能力
のうりょく

診断器
し ん だ ん き

」等
とう

の「シミュレーター
し み ゅ れ ー た ー

機器
き き

体験
たいけん

」を

考えて
かんが   

います。 

実施
じ っ し

スケジュール
す け じ ゅ ー る

としては、まず、９月
 が つ

１６日
   に ち

に、「日吉
ひ よ し

地区
ち く

老人
ろうじん

クラブ
く ら ぶ

連合会
れんごうかい

」の

会員
かいいん

の方
かた

、２０名
  め い

程度
て い ど

を対象
たいしょう

に実施
じ っ し

いたします。 

また、１０月
   が つ

１７日
   に ち

の幸区
さいわいく

民
みん

祭
さい

において、交通
こうつう

安全
あんぜん

対策協
たいさくきょう

議会
ぎ か い

の方々
かたがた

と一緒
いっしょ

に、

「自転車
じ て ん し ゃ

シミュレーター
し み ゅ れ ー た ー

」を体験
たいけん

してもらうブース
ぶ ー す

を出展
しゅってん

いたします。 
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さらに、１０月
  が つ

２１日
  に ち

には、「河原町
か わ ら ま ち

地区
ち く

老人
ろうじん

クラブ
く ら ぶ

連合会
れんごうかい

」の会員
かいいん

の方
かた

、20名
めい

程度
て い ど

を対象
たいしょう

に実施
じ っ し

いたします。 

続いて
つ づ   

、「提言
ていげん

の作成
さくせい

に向けた
む   

取組
とりくみ

の方向性
ほうこうせい

」としましては、先
さき

ほど申し上げた
も う  あ   

、

「自転車
じ て ん し ゃ

走行
そうこう

環境
かんきょう

の改善
かいぜん

」と、「自転車
じ て ん し ゃ

利用者
り よ う し ゃ

の意識
い し き

の改善
かいぜん

」の２つ視点
し て ん

から検討
けんとう

し

ていきたいと考えて
かんが   

います。 

「自転車
じ て ん し ゃ

走行
そうこう

環境
かんきょう

の改善
かいぜん

」については、「区内
く な い

道路
ど う ろ

の危険
き け ん

箇所
か し ょ

調査
ちょうさ

」を踏まえ
ふ   

、

整備
せ い び

が必要
ひつよう

と思われる
お も     

箇所
か し ょ

や整備
せ い び

内容
ないよう

等
とう

について検討
けんとう

を行って
おこな   

いきます。 

「自転車
じ て ん し ゃ

利用者
り よ う し ゃ

の意識
い し き

の改善
かいぜん

」については、まずは「体験型
たいけんがた

高齢者
こうれいしゃ

交通
こうつう

安全
あんぜん

教室
きょうしつ

」

を試行的
し こ う て き

に実施
じ っ し

し、より効果的
こ う か て き

な実施
じ っ し

内容
ないよう

を検討
けんとう

していきます。 

また、さまざまな世代
せ だ い

を対象
たいしょう

とした自転車
じ て ん し ゃ

交通
こうつう

ルール
る ー る

の順守
じゅんしゅ

を促す
うなが 

ための周知
しゅうち

・

啓発
けいはつ

方法
ほうほう

についても、併せて
あ わ   

検討
けんとう

していきたいと考えて
か ん が   

います。 

最後
さ い ご

に、今後
こ ん ご

の部会
ぶ か い

活動
かつどう

の予定
よ て い

ですが、先
さき

ほど申し上げた
も う  あ   

「体験型
たいけんがた

高齢者
こうれいしゃ

交通
こうつう

安全
あんぜん

教室
きょうしつ

」を９月
 が つ

から１０月
   が つ

に実施
じ っ し

し、１１月
   が つ

から１月
 が つ

にかけて、「提言
ていげん

の作成
さくせい

に係る
か か  

検討
けんとう

」や「区民
く み ん

会議
か い ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

」の実施
じ っ し

について検討
けんとう

をしていきたいと考えて
か ん が   

いま

す。 

２月
 が つ

頃
ころ

に予定
よ て い

されている第５回
だ い  か い

幸区
さいわいく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

では、これまでの成果
せ い か

についてご報告
 ほ う こ く

できると思います
お も     

。 

以上
いじょう

で、「自転車
じ て ん し ゃ

事故
じ こ

ゼロ
ぜ ろ

部会
ぶ か い

」の調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

の報告
ほうこく

を終わります
お    

。 

西野
に し の

委員長
いいんちょう

 

 ただ今
   い ま

、原
はら

委員
い い ん

より御報告
ご ほ う こ く

いただきました内容
ないよう

について、多く
お お  

の御意見
ご い け ん

をいただき

たいと思います
お も      

ので、よろしくお願い
 ね が  

いたします。 

成川
なりかわ

委員
い い ん

 

 ８月
 が つ

２４日
  に ち

の企画
き か く

運営
うんえい

会議
か い ぎ

で述べた
の   

意見
い け ん

が反映
はんえい

されていたので、よくできた報告
ほうこく

内容
ないよう

になっていると思います
お も     

。 

伊藤
い と う

委員
い い ん

 

 自転車
じ て ん し ゃ

を運転
うんてん

している立場
た ち ば

からすると、被害者
ひ が い し ゃ

にも加害者
か が い し ゃ

にもなる可能性
か の う せ い

があると

言えます
い    

が、最近
さいきん

、道路
ど う ろ

に青色
あおいろ

の矢印
やじるし

表示
ひょうじ

を見かける
み    

ことが多く
お お  

なり、自転車
じ て ん し ゃ

がその

部分
ぶ ぶ ん

を通る
と お  

ということが明確
めいかく

に示される
し め     

ことで、安全
あんぜん

な走行
そうこう

につながっていくのでは

ないかと思って
お も   

います。こうした表示
ひょうじ

がこれからますます増えれば
ふ    

、事故
じ こ

も減って
へ   

い

くのではないかと思います
お も     

。 

小野
お の

委員
い い ん

 

 まずは、自転車
じ て ん し ゃ

ルール
る ー る

を守る
ま も  

というのが第一
だいいち

かなと思います
お も     

。鹿島田
か し ま だ

商店街
しょうてんがい

の周辺
しゅうへん

でも、青色
あおいろ

の矢印
やじるし

表示
ひょうじ

を見かけます
み     

が、妻
つま

から聞いた
き   

ところによると、歩道
ほ ど う

を歩いて
あ る   

いるのに、 後
うしろ

から走って
は し   

きた自転車
じ て ん し ゃ

利用者
り よ う し ゃ

に「歩道
ほ ど う

の真ん中
ま  な か

を歩いてるん
あ る      

じゃない

よ」と悪態
あくたい

をつかれたと立腹
りっぷく

していました。 
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せっかく、青色
あおいろ

の矢印
やじるし

表示
ひょうじ

をしても、そこを通らず
と お    

、歩道
ほ ど う

の歩
ほ

行者
こうしゃ

に悪態
あくたい

をつくとい

う 状 況
じょうきょう

は、ルール
る ー る

の周知
しゅうち

も大切
たいせつ

だということを示して
し め   

いるのではないかと思います
お も    

の

で、周知
しゅうち

・啓発
けいはつ

方法
ほうほう

についてよい提案
ていあん

をまとめていただきたいと思って
お も   

います。 

神谷
か み や

委員
い い ん

 

 自転車
じ て ん し ゃ

は簡
かん

単
たん

に乗れる
の   

ので使う
つ か  

機会
き か い

が多い
お お  

ですが、自転車
じ て ん し ゃ

ルール
る ー る

となると、車道
しゃどう

の

左側
ひだりがわ

を通行
つうこう

するとなっていても、右側
みぎがわ

を走ったり
は し     

、子ども
こ   

を乗せて
の   

いる保護者
ほ ご し ゃ

がどう

しても歩道
ほ ど う

を走って
は し   

しまうということもあります。また、若い
わ か  

人
ひと

が２人
ふ た り

乗り
の  

で走って
は し    

いるのも見かけます
み     

。 

高齢者
こうれいしゃ

をメインターゲット
め い ん た ー げ っ と

に講習
こうしゅう

等
とう

をされるのも結構
けっこう

だと思います
お も     

が、そうした他
ほか

の世代
せ だ い

に対して
た い   

、ルール
る ー る

順守
じゅんしゅ

についての注意
ちゅうい

喚起
か ん き

をしていただければ、なお良い
よ  

と

思いました
お も      

。 

高橋
たかはし

委員
い い ん

 

 車
くるま

を運転
うんてん

する機会
き か い

が多い
お お  

ので、資料
しりょう

１の３(3)（ア
あ

）にある、「 十
じゅう

字
じ

マーク
ま ー く

」等
とう

が

あると、歩
ほ

行者
こうしゃ

や自転車
じ て ん し ゃ

が出て
で  

くるのかなと予想
よ そ う

することができ、非常
ひじょう

に助かる
た す    

なと

思いました
お も     

。 

楢林
ならばやし

委員
い い ん

 

 区内
く な い

道路
ど う ろ

の危険
き け ん

箇所
か し ょ

調査
ちょうさ

など、とてもよく調査
ちょうさ

されたなと思いました
お も      

。 

 自転車
じ て ん し ゃ

で車道
しゃどう

が走りにくい
は し      

場合
ば あ い

は、歩道
ほ ど う

を走って
は し    

しまうこともありますが、子ども
こ   

から邪魔
じ ゃ ま

だと言われた
い    

ことがあります。その時
とき

に、子ども
こ   

から見る
み  

と、歩道
ほ ど う

を自転車
じ て ん し ゃ

が走って
は し   

いると邪魔
じ ゃ ま

に感じるん
か ん     

だなと実感
じっかん

したので、これから益々
ますます

、自転車
じ て ん し ゃ

が車道
しゃどう

を

走れる
は し   

環境
かんきょう

が整えば
ととの   

よいと思いました
お も      

。 

藤井
ふ じ い

委員
い い ん

 

 自転車
じ て ん し ゃ

は、私たち
わたし   

の日常
にちじょう

生活
せいかつ

に欠かせない
か    

ものだと思う
お も  

ので、自転車
じ て ん し ゃ

利用者
り よ う し ゃ

の意識
い し き

の改善
かいぜん

というのはとても 重要
じゅうよう

だと思います
お も     

。高齢者向け
こ う れ い し ゃ む  

の体験型
たいけんがた

交通
こうつう

安全
あんぜん

教室
きょうしつ

に

加えて
く わ   

、 他
た

の 世代
せ だ い

に も 自転車
じ て ん し ゃ

ルール
る ー る

の 大切さ
た い せ つ  

を 伝えて
つ た   

い っ て い た だ き た い と

思いました
お も       

。 

原
はら

委員
い い ん

 

 区内
く な い

道路
ど う ろ

の 危険
き け ん

箇所
か し ょ

調査
ちょうさ

で 実際
じっさい

に 現場
げ ん ば

を 見て
み  

、 「 目
め

か ら 鱗
うろこ

」 と い う 感じ
か ん  

を

受けました
う     

。また、自転車
じ て ん し ゃ

が車両
しゃりょう

だという意識
い し き

がまだまだ浸透
しんとう

していないのではない

かということも感じました
か ん     

。 

佐々木
さ さ き

委員
い い ん

 

 私
わたし

は、区内
く な い

道路
ど う ろ

の危険
き け ん

箇所
か し ょ

調査
ちょうさ

に全て
す べ  

参加
さ ん か

しましたが、自転車
じ て ん し ゃ

事故
じ こ

をゼロ
ぜ ろ

にするの

はとてつもなく難しい
むずか   

ことだなと実感
じっかん

しました。特
とく

に強く
つ よ  

感じた
か ん   

のは、自転車
じ て ん し ゃ

が

軽車両
けいしゃりょう

であるということと、それを踏まえた
ふ    

利用者
り よ う し ゃ

、歩
ほ

行者
こうしゃ

の意識
い し き

改革
かいかく

の必要性
ひつようせい

で

す。また、実現
じつげん

するのは難しい
む ず か   

部分
ぶ ぶ ん

もあるかと思います
お も    

が、標識
ひょうしき

等
とう

の更新
こうしん

も必要
ひつよう

だと
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強く
つ よ  

感じました
か ん       

。 

押山
おしやま

委員
い い ん

 

 私
わたし

は個人的
こ じ ん て き

には、飲酒
いんしゅ

運転
うんてん

とスピード
す ぴ ー ど

違反
い は ん

を厳重
げんじゅう

に取り締まる
と  し   

ことが、交通
こうつう

事故
じ こ

を

減らす
へ   

一番
いちばん

の対策
たいさく

だと思います
お も     

ので、そちらについても、より一層力
   いっそうちから

を入れて
い   

いただ

きたいと思います
お も    

。 

飯島
いいじま

委員
い い ん

 

 区内
く な い

道路
ど う ろ

の危険
き け ん

箇所
か し ょ

調査
ちょうさ

を実施
じ っ し

する中
なか

で、自転車
じ て ん し ゃ

の交差点
こ う さ て ん

での一時
い ち じ

停止
て い し

、左右
さ ゆ う

確認
かくにん

などをきちんと行う
おこな 

だけでも、だいぶ事故
じ こ

が減る
へ  

のではないかと感じました
か ん      

。こうし

たことをいかにして自転車
じ て ん し ゃ

利用者
り よ う し ゃ

に実施
じ っ し

してもらうかが難しい
む ず か   

ところだと感じて
か ん   

いま

す。 

近藤
こんどう

委員
い い ん

 

 私
わたし

も全て
す べ  

の区内
く な い

道路
ど う ろ

の危険
き け ん

箇所
か し ょ

調査
ちょうさ

に参加
さ ん か

しましたが、なぜこのような場所
ば し ょ

で事故
じ こ

が起こった
お     

のかと思う
お も  

ようなことが多かった
お お     

です。それは、やはり、自転車
じ て ん し ゃ

利用者
り よ う し ゃ

の

マナー
ま な ー

や モラル
も ら る

等
とう

が 悪い
わ る  

から だ なと 思いました
お も      

。 全て
す べ  

の 自転車
じ て ん し ゃ

利用者
り よ う し ゃ

に、正しい
た だ   

乗り方
の  か た

を周知
しゅうち

するのは大変
たいへん

だと思います
お も     

が、今後
こ ん ご

の部会
ぶ か い

でいろいろ検討
けんとう

をしたいと

思います
お も    

。 

阿部
あ べ

委員
い い ん

 

 自転車
じ て ん し ゃ

事故
じ こ

ゼロ
ぜ ろ

部会
ぶ か い

に参加
さ ん か

して非常
ひじょう

によかったなと思う
お も  

のが、自分
じ ぶ ん

が住んで
す   

いる

地域
ち い き

でも、こんなところで事故
じ こ

が起こるん
お    

だということと、こんなところに脇道
わきみち

があ

ったんだということがわかったことです。 

 また、最近
さいきん

気
き

がついているのが、電動
でんどう

自転車
じ て ん し ゃ

の普及
ふきゅう

で、これまでよりもスピード
す ぴ ー ど

が

速い
は や  

自転車
じ て ん し ゃ

が増えて
ふ   

きたということです。 

今日
き ょ う

も、この会議
か い ぎ

に出る
で  

ために自転車
じ て ん し ゃ

に乗って
の   

来ました
き    

が、神明
しんめい

町
ちょう

で交通
こうつう

事故
じ こ

現場
げ ん ば

と思われる
お も     

、お花
 は な

が置いて
お   

ある場所
ば し ょ

を通りました
と お      

。本当
ほんとう

に大切
たいせつ

な 命
いのち

、みんな一人
ひ と り

ひと

り 命
いのち

を全うして
ま っ と     

いけたらいいなと感じて
か ん    

います。１つでも事故
じ こ

が減る
へ  

ように、これか

らも活動
かつどう

していきたいと思います
お も     

。 

西野
に し の

委員長
いいんちょう

 

 各委員
か く い い ん

の皆様
みなさま

、貴重
きちょう

な御意見
ご い け ん

をありがとうございました。村
むら

田
た

副委員長
ふくいいんちょう

から、ひと

ことお願い
 ね が   

いたします。 

村
むら

田
た

副委員長
ふくいいんちょう

 

 自転車
じ て ん し ゃ

事故
じ こ

ゼロ
ぜ ろ

部会
ぶ か い

の方々
かたがた

が、区内
く な い

道路
ど う ろ

の危険
き け ん

箇所
か し ょ

調査
ちょうさ

を３回
 か い

実施
じ っ し

されたことで、

大きな
お お   

収穫
しゅうかく

があったことがわかりました。 

また、やはり一番
いちばん

大きな
お お   

問題
もんだい

は、自転車
じ て ん し ゃ

利用者
り よ う し ゃ

の意識
い し き

改革
かいかく

だと感じました
か ん      

。まずは

高齢者
こうれいしゃ

から、意識
い し き

改革
かいかく

をしてもらう教室
きょうしつ

を試行
し こ う

実施
じ っ し

するということで非常
ひじょう

に有意義
ゆ う い ぎ

な

ものになるのではないかと思って
お も    

います。人
ひと

と 車
くるま

、自転車
じ て ん し ゃ

が共存
きょうぞん

していかなくてはい
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けない社会
しゃかい

ですから、いかに事故
じ こ

を減らして
へ    

いくかというのが、住み
す  

よいまちづくり

の１つだと思います
お も     

。提言
ていげん

に向けて
む   

、さらに検討
けんとう

を重ねて
か さ   

いただきたいと思います
お も     

。

お忙しい
い そ が   

中
なか

、お疲れ
 つ か  

様
さま

でした。 

西野
に し の

委員長
いいんちょう

 

 副委員長
ふくいいんちょう

、ありがとうございました。 

 続きまして
つ づ      

、次
つぎ

の審議
し ん ぎ

事項
じ こ う

ということで、「地域力
ちいきりょく

で暮らしやすい
く     

まち部会
ぶ か い

」を

代表
だいひょう

して、伊藤
い と う

委員
い い ん

から御報告
ご ほ う こ く

をお願い
 ね が  

したいと思います
お も     

。 

伊藤
い と う

委員
い い ん

 

 それでは、「地域力
ちいきりょく

で暮らしやすい
く     

まち部会
ぶ か い

」の調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

状 況
じょうきょう

について御報告
ご ほ う こ く

しま

す。今回
こんかい

報告
ほうこく

する内容
ないよう

は、スライド
す ら い ど

のとおり、大きく
お お   

分けて
わ   

５点
 て ん

となります。 

 まず、前回
ぜんかい

、３月
 が つ

１９日
  に ち

に開
かい

催しました
さ い       

第３回
だ い  か い

区民
く み ん

会議
か い ぎ

の調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

内容
ないよう

について

確認
かくにん

させていただきます。第３回
だ い  か い

の区民
く み ん

会議
か い ぎ

では現況
げんきょう

・課題
か だ い

の把握
は あ く

として、地域
ち い き

包括
ほうかつ

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

、町内会
ちょうないかい

等
とう

へのヒアリング
ひ あ り ん ぐ

、幸区
さいわいく

役所
やくしょ

が主催
しゅさい

した町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

活性化
か っ せ い か

講座
こ う ざ

への参加
さ ん か

など、必要
ひつよう

な情報
じょうほう

収 集
しゅうしゅう

等
とう

を行った
おこな   

ことについて報告
ほうこく

しました。 

 また、課題
か だ い

解決
かいけつ

方法
ほうほう

の検討
けんとう

としては、町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

の活性化
か っ せ い か

につながる方策
ほうさく

につ

いて、効果
こ う か

を想定
そうてい

した上
うえ

で試行
し こ う

実施
じ っ し

を検討
けんとう

することを検討
けんとう

し報告
ほうこく

し、その後
  ご

の部会
ぶ か い

で

調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

を行って
お こ な   

きました。 

 次
つぎ

に、第３回
だ い  か い

区民
く み ん

会議
か い ぎ

以降
い こ う

の部会
ぶ か い

の開催
かいさい

状 況
じょうきょう

について御説明
ご せ つ め い

します。 

 ４月
 が つ

２０日
  に ち

に開催
かいさい

した第６回
だ い  か い

の部会
ぶ か い

では、障害者
しょうがいしゃ

相談
そうだん

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

等
とう

に実施
じ っ し

した

ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査
ちょうさ

の報告
ほうこく

と町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

で実施
じ っ し

する取組
とりくみ

の方向性
ほうこうせい

として、町内会
ちょうないかい

・

自治会
じ ち か い

の過度
か ど

な負担
ふ た ん

にならない取組
とりくみ

とすること、それから、現在
げんざい

ある仕組み
し く  

を

活かした
い    

取組
とりくみ

であることについて確認
かくにん

を行いました
お こ な      

。 

 次
つぎ

に、６月
 が つ

９日
 に ち

に開催
かいさい

した第７回
だ い  か い

の部会
ぶ か い

では、 幸
さいわい

区内
く な い

の老人
ろうじん

クラブ
く ら ぶ

、戸
と

手中部
で ち ゅ う ぶ

九十九会
つ く も か い

で実施
じ っ し

したヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査
ちょうさ

の報告
ほうこく

と幸区
さいわいく

役所
やくしょ

で新た
あ ら  

にスタート
す た ー と

した「幸区
さいわいく

ご近所
ご  ん じ ょ

支え愛
さ さ  あ い

モデル
も で る

事業
じぎょう

」について、幸区
さいわいく

役所
やくしょ

から説明
せつめい

を受け
う  

、情報
じょうほう

を共有
きょうゆう

しまし

た。それぞれの詳細
しょうさい

は後
のち

ほど御説明
ご せ つ め い

します。また、町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

への加入
かにゅう

促進
そくしん

につ

ながるような取組
とりくみ

事例
じ れ い

を取りまとめて
と     

いくことを確認
かくにん

しました。 

 次
つぎ

に、６月
 が つ

２９日
   に ち

に開催
かいさい

した第８回目
だ い  か い め

の部会
ぶ か い

では、横浜市
よ こ は ま し

保土
ほ ど

ケ谷区
が や く

・くぬぎ台
だい

団地
だ ん ち

自治会
じ ち か い

で 実施
じ っ し

し た ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査
ちょうさ

の 報告
ほうこく

と 今後
こ ん ご

の 取組
とりくみ

の 方向性
ほうこうせい

の 確認
かくにん

を

行いました
お こ な     

。部会
ぶ か い

では、町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

を中心
ちゅうしん

とした見守り
み ま も  

活動
かつどう

を試行
し こ う

実施
じ っ し

していく

方向
ほうこう

で調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

を重ねて
か さ   

きましたが、幸区
さいわいく

役所
やくしょ

で新た
あ ら  

にスタート
す た ー と

した「幸区
さいわいく

ご近所
 き ん じ ょ

支え愛
さ さ  あ い

モデル
も で る

事業
じぎょう

」が部会
ぶ か い

で試行
し こ う

実施
じ っ し

しようと考えて
か ん が   

いたものと非常
ひじょう

に内容
ないよう

が近い
ち か  

こ

とから、部会
ぶ か い

における試行
し こ う

実施
じ っ し

は行わず
お こ な   

、この事業
じぎょう

の事例
じ れ い

研究
けんきゅう

を行って
お こ な   

いくこととし

ました。また、若い
わ か  

世代
せ だ い

の町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

への加入
かにゅう

促進
そくしん

など、地域
ち い き

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の

活性化
か っ せ い か

につながるような取組
とりくみ

について事例
じ れ い

を取りまとめて
と     

いくこととしました。 
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 さらに、７月
 が つ

２４日
  に ち

に開催
かいさい

した第９回目
だ い  か い め

の部会
ぶ か い

では、「幸区
さいわいく

ご近所
 き ん じ ょ

支え愛
さ さ  あ い

モデル
も で る

事業
じぎょう

」の取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

を確認
かくにん

するとともに、地域
ち い き

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の活性化
か っ せ い か

につながる事例
じ れ い

を

取りまとめ
と    

、町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

に情報
じょうほう

発信
はっしん

していくことを確認
かくにん

しました。 

 次
つぎ

に、ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査
ちょうさ

等
とう

の実施
じ っ し

結果
け っ か

について御説明
ご せ つ め い

します。 

 まず 、 「 幸区
さいわいく

ご近所
 き ん じ ょ

支え愛
さ さ  あ い

モデル
も で る

事業
じぎょう

」の 概要
がいよう

に つ いて で す 。こ の 事業
じぎょう

は 、

住み慣れた
す  な   

場所
ば し ょ

で安心
あんしん

して暮らし続ける
く   つ づ   

ことができる地域
ち い き

の実現
じつげん

を目指し
め ざ  

、地域
ち い き

全体
ぜんたい

で自助
じ じ ょ

・互助
ご じ ょ

の醸成
じょうせい

に取り組む
と  く  

ことを目的
もくてき

とし、今年度
こ ん ね ん ど

からスタート
す た ー と

したものです。 

 実施
じ っ し

する内容
ないよう

は、地域
ち い き

における課題
か だ い

の把握
は あ く

と整理
せ い り

、モデル
も で る

事業
じぎょう

の支援
し え ん

を必要
ひつよう

とする

対象者
たいしょうしゃ

の把握
は あ く

、課題
か だ い

解決
かいけつ

に向けた
む   

対応
たいおう

策
さく

の検討
けんとう

、計画
けいかく

に基づく
も と   

支援
し え ん

の実施
じ っ し

などです。 

 これは事業
じぎょう

全体
ぜんたい

を図
ず

にしたものです。町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

エリア
え り あ

において、町内会
ちょうないかい

や

民生
みんせい

委員
い い ん

など地域
ち い き

住民
じゅうみん

が主体
しゅたい

となって、何ら
な ん  

かの支援
し え ん

を必要
ひつよう

とする人
ひと

に対し
た い  

、日ごろ
ひ   

の声
こえ

かけや地域
ち い き

の行事
ぎょうじ

への誘い
さ そ  

などを行って
お こ な   

いくものです。図
ず

の右下
みぎした

にあるとおり、

南河原
みなみがわら

地区
ち く

、御幸
み ゆ き

地区
ち く

、日吉
ひ よ し

地区
ち く

の３地区
ち く

において、それぞれ柳町
やなぎまち

自治会
じ ち か い

、河原町
か わ ら ま ち

団地
だ ん ち

13・14・15号棟
      ご う と う

自治会
じ ち か い

、東小倉
ひがしおぐら

町内会
ちょうないかい

がモデル
も で る

地区
ち く

となり、町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

や

民生
みんせい

委員
い い ん

、社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

などが 協 力
きょうりょく

して見守り
み ま も  

活動
かつどう

を実施
じ っ し

していきます。モデル
も で る

地区
ち く

の１つである東小倉
ひがしおぐら

町内会
ちょうないかい

は、成
なり

川部
か わ ぶ

会長
かいちょう

が町内
ちょうない

会長
かいちょう

であることなどから、幸区
さいわいく

ご近所
 き ん じ ょ

支え愛
さ さ  あ い

モデル
も で る

事業
じぎょう

の取組
とりくみ

を共有
きょうゆう

しながら、区民
く み ん

の視点
し て ん

に立った
た   

自助
じ じ ょ

、互助
ご じ ょ

の

意識
い し き

を醸成
じょうせい

する取組
とりくみ

について検討
けんとう

していくこととしました。 

 次
つぎ

に、町内会
ちょうないかい

等
とう

へのヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査
ちょうさ

について御説明
ご せ つ め い

します。ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

では、主
おも

に

地域
ち い き

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の活性化
か っ せ い か

につながる取組
とりくみ

について確認
かくにん

しました。４月
 が つ

２８日
  に ち

には

幸区内
さいわいくない

の戸
と

手中部
で ち ゅ う ぶ

九十九会
つ く も か い

にヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査
ちょうさ

を実施
じ っ し

しました。こちらでは、高齢者
こうれいしゃ

で

手助け
て だ す  

が必要
ひつよう

な老人
ろうじん

クラブ
く ら ぶ

会員
かいいん

に対し
た い  

、友愛
ゆうあい

活動
かつどう

で実施
じ っ し

する直接
ちょくせつ

訪問
ほうもん

の際
さい

に、月間
げっかん

行事
ぎょうじ

予定
よ て い

を配付
は い ふ

し、活動
かつどう

への参加
さ ん か

を促す
うなが 

とともに、定期的
て い き て き

な見守り
み ま も  

を実施
じ っ し

してきまし

た。その他
  た

に、戸手
と で

小学校
しょうがっこう

の生徒
せ い と

たちへの、ベーゴマ
べ ー ご ま

やお手玉
 て だ ま

といった 昔
むかし

遊び
あ そ  

の指導
し ど う

を通じて
つ う   

、世代
せ だ い

を超えた
こ   

交流
こうりゅう

を行って
お こ な   

いました。地域
ち い き

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の活性化
か っ せ い か

に向けて
む   

は、こういった日ごろ
ひ   

からの顔
かお

の見える
み   

関係
かんけい

を築く
き ず  

取組
とりくみ

が重要
じゅうよう

であることを改めて
あ ら た   

確認
かくにん

しました。 

 次
つぎ

に、６月
 が つ

１９日
  に ち

には横浜市
よ こ は ま し

保土
ほ ど

ケ谷区
が や く

にあるくぬぎ台
   だ い

団地
だ ん ち

自治会
じ ち か い

にヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査
ちょうさ

を実施
じ っ し

しました。くぬぎ台
だい

団地
だ ん ち

は、昭和
しょうわ

４６年
  ね ん

に完成
かんせい

した全世帯
ぜ ん せ た い

が賃貸
ちんたい

形式
けいしき

の

団地
だ ん ち

です。優良
ゆうりょう

高齢者
こうれいしゃ

指定
し て い

住宅
じゅうたく

にも指定
し て い

されており、高齢者
こうれいしゃ

が夫婦
ふ う ふ

で転居
てんきょ

してくるこ

とも多い
お お  

ことや、近隣
きんりん

小学校
しょうがっこう

が廃校
はいこう

となったばかりの 状 況
じょうきょう

が示す
し め  

とおり、少子
しょうし

・

高齢化
こ う れ い か

が進んで
す す   

います。自治会
じ ち か い

では、エアコン
え あ こ ん

清掃
せいそう

や網戸
あ み ど

の交換
こうかん

など一括
いっかつ

して契約
けいやく

す

ることにより、自治
じ ち

会員
かいいん

が安心
あんしん

して比較的
ひ か く て き

安価
あ ん か

に信頼
しんらい

できるサービス
さ ー び す

を利用
り よ う

できる

仕組み
し く  

をつくりました。 

 また、災害
さいがい

時
じ

、近隣
きんりん

のスーパー
す ー ぱ ー

や薬局
やっきょく

から、自治会
じ ち か い

を窓口
まどぐち

に必要
ひつよう

な物資
ぶ っ し

を優先的
ゆうせんてき

に
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提供
ていきょう

してもらう防災
ぼうさい

協定
きょうてい

の締結
ていけつ

などに取り組んで
と  く   

おり、高齢者
こうれいしゃ

世帯
せ た い

の多い
お お  

団地
だ ん ち

ならで

はの住民
じゅうみん

のニーズ
に ー ず

に直結
ちょっけつ

した取組
とりくみ

を実施
じ っ し

しています。くぬぎ台
だい

団地
だ ん ち

自治会
じ ち か い

の町内会
ちょうないかい

加入率
かにゅうりつ

は実質
じっしつ

約
やく

７０％であり、こうした取組
とりくみ

は町内会
ちょうないかい

への加入
かにゅう

のメリット
め り っ と

につながっ

ていることがわかりました。 

 次
つぎ

に、今
いま

までのヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査
ちょうさ

などで得た
え  

町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

の取組
とりくみ

事例
じ れ い

を踏まえ
ふ   

、

地域
ち い き

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の 活性化
か っ せ い か

に つ な が る 視点
し て ん

を 整理
せ い り

し ま し た 。 「 高齢者
こうれいしゃ

の

暮らしやすさ
く     

」「子
こ

育て
そ だ  

のしやすさ」「地域
ち い き

住民
じゅうみん

の交流
こうりゅう

促進
そくしん

」「安全
あんぜん

・安心
あんしん

を確保
か く ほ

す

る」「加入
かにゅう

のメリット
め り っ と

」「若い
わ か  

世代
せ だ い

の加入
かにゅう

促進
そくしん

」など、主
おも

な取組
とりくみ

事例
じ れ い

から視点
し て ん

を整理
せ い り

することができました。 

 続いて
つ づ   

、提言
ていげん

に向けた
む   

取組
とりくみ

の方向性
ほうこうせい

としては、誰
だれ

もが暮らしやすい
く     

まちの実現
じつげん

と

地域
ち い き

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の活性化
か っ せ い か

に向けて
む   

、それぞれ検討
けんとう

していきたいと考えて
か ん が   

います。誰
だれ

もが暮らしやすい
く    

まちの実現
じつげん

に向けて
む   

は、地域
ち い き

包括
ほうかつ

ケアシステム
け あ し す て む

における自助
じ じ ょ

、互助
ご じ ょ

の意識
い し き

を醸成
じょうせい

し、地域
ち い き

の役割
やくわり

や町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

を中心
ちゅうしん

とした地域
ち い き

が取り組める
と  く   

ことに

ついて、「幸区
さいわいく

ご近所
 き ん じ ょ

支え愛
さ さ  あ い

モデル
も で る

事業
じぎょう

」の事例
じ れ い

等
とう

も含め
ふ く  

、広く
ひ ろ  

区民
く み ん

に周知
しゅうち

する方法
ほうほう

の検討
けんとう

を行って
お こ な   

いきます。 

 地域
ち い き

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の活性化
か っ せ い か

に向けて
む   

は、 幸
さいわい

区内
く な い

及び
お よ  

他
た

都市
と し

の町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

の

効果的
こ う か て き

な活動
かつどう

事例
じ れ い

などを情報
じょうほう

収 集
しゅうしゅう

し、町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

が必要
ひつよう

に応じて
お う   

個々
こ こ

の活動
かつどう

に

取り入れられる
と  い     

よう効果的
こ う か て き

な情報
じょうほう

発信
はっしん

について検討
けんとう

を行って
お こ    

いきます。また、若い
わ か  

世代
せ だ い

が町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

への理解
り か い

を深め
ふ か  

、加入
かにゅう

や活動
かつどう

の参加
さ ん か

を促進
そくしん

する取組
とりくみ

について、

さらに検討
けんとう

を進めて
す す   

いきます。 

 最後
さ い ご

に、今後
こ ん ご

の部会
ぶ か い

活動
かつどう

の予定
よ て い

ですが、先
さき

ほど申し上げました
も う  あ     

誰
だれ

もが暮らしやすい
く     

まちの実現
じつげん

と地域
ち い き

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の活性化
か っ せ い か

に向けて
む   

、９月
 が つ

、１０月
   が つ

でそれぞれ検討
けんとう

し、

１１月
  が つ

から１月
 が つ

にかけて提言
ていげん

等
とう

の作成
さくせい

や区民
く み ん

会議
か い ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

の実施
じ っ し

について検討
けんとう

をし

ていきたいと考えて
か ん が   

います。２月
 が つ

頃
ころ

に予定
よ て い

される第５回
だ い  か い

区民
く み ん

会議
か い ぎ

では具体的
ぐ た い て き

な取組
とりくみ

案
あん

について御報告
ご ほ う こ く

できると思います
お も     

。 

 以上
いじょう

、「地域力
ちいきりょく

で暮らしやすい
く      

まち部会
ぶ か い

」の調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

報告
ほうこく

を終わります
お     

。ありがと

うございました。 

西野
に し の

委員長
いいんちょう

 

 御説明
ご せ つ め い

ありがとうございました。「幸区
さいわいく

ご近所
 き ん じ ょ

支え愛
さ さ  あ い

モデル
も で る

事業
じぎょう

」について、補足
ほ そ く

の説明
せつめい

があるようなので、成
なり

川部
か わ ぶ

会長
かいちょう

からお願い
 ね が  

いたします。 

成川
なりかわ

委員
い い ん

 

 それでは、若干
じゃっかん

の補足
ほ そ く

をさせていただきます。 

 まず、「幸区
さいわいく

ご近所
きんじょ

支え愛
さ さ  あ い

モデル
も で る

事業
じぎょう

」については、「地域力
ちいきりょく

で暮らしやすい
く     

まち

部会
ぶ か い

」から、 私
わたし

の他
ほか

に、村田
む ら た

委員
い い ん

、楢林
ならばやし

委員
い い ん

、佐藤
さ と う

委員
い い ん

の計４人
け い  に ん

が推進
すいしん

会議
か い ぎ

委員
い い ん

とし

て出席
しゅっせき

していますので、情報
じょうほう

共有
きょうゆう

がかなりし易い
 や す  

ということを申し上げて
も う  あ    

おきます。 
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 当初
とうしょ

は、「地域力
ちいきりょく

で暮らしやすい
く     

まち部会
ぶ か い

」が想定
そうてい

していた地域
ち い き

包括
ほうかつ

ケアシステム
け あ し す て む

の構築
こうちく

の試行
し こ う

実施
じ っ し

をやろうという覚悟
か く ご

があったのですが、「幸区
さいわいく

ご近所
 き ん じ ょ

支え愛
さ さ  あ い

モデル
も で る

事業
じぎょう

」がスタート
す た ー と

したこともありますので、これについて、同じ
お な  

ような試行
し こ う

実施
じ っ し

はし

ないということを決めた
き   

のが今回
こんかい

の大きな
お お   

ポイント
ぽ い ん と

になります。 

 ただ、先ほど
さ き   

伊藤
い と う

委員
い い ん

から申し上げた
も う  あ   

ように、たまたまモデル
も で る

地区
ち く

の一つ
ひ と つ

に東小倉
ひがしおぐら

町内会
ちょうないかい

、つまり、 私
わたし

の町内会
ちょうないかい

が選ばれて
え ら     

、現在
げんざい

取組
とりくみ

を検討中
けんとうちゅう

であります。とりあえず

は２７名
めい

の住民
じゅうみん

の方
かた

をピックアップ
ぴ っ く あ っ ぷ

しまして、その方々
かたがた

を、 私
わたし

を含めた
ふ く   

６人
 に ん

の町内会
ちょうないかい

役員
やくいん

及び
お よ  

民生
みんせい

委員
い い ん

が見守る
み ま も  

ほかに、その他
  た

の御近所
ご き ん じ ょ

の方
かた

にお願い
 ね が  

をする、あるいは班
はん

全体
ぜんたい

で見守り
み ま も  

体制
たいせい

をつくる、そういったようなちょっと広げた
ひ ろ   

形
かたち

で取組
とりくみ

を現在
げんざい

検討
けんとう

し

ております。その辺り
あ た  

の成果
せ い か

が、成功例
せいこうれい

、失敗例
しっぱいれい

、両方
りょうほう

あると思います
お も    

が、それらも

含めて
ふ く   

、資料
しりょう

に書いて
か   

あるような事例
じ れ い

としての紹介
しょうかい

につながればいいのではないかと

思って
お も   

おります。 

 以前
い ぜ ん

、佐々木
さ さ き

委員
い い ん

から、大規模
だ い き ぼ

な共同
きょうどう

住宅
じゅうたく

の対応
たいおう

についても御意見
ご い け ん

がありました

が、これについては、今回
こんかい

のモデル
も で る

地区
ち く

の一つ
ひ と つ

に河原町
か わ ら ま ち

団地
だ ん ち

13・14・15号棟
       ごうとう

自治会
じ ち か い

が

選ばれて
え ら     

いますので、そちらが一つ
ひ と つ

のひな形
   が た

になるのではないかなと思って
お も   

おりま

す。 

西野
に し の

委員長
いいんちょう

 

 ありがとうございました。今
いま

、成
なり

川部
か わ ぶ

会長
かいちょう

から「幸区
さいわいく

ご近所
 き ん じ ょ

支え愛
さ さ  あ い

モデル
も で る

事業
じぎょう

」の

内容
ないよう

を掘り下げて
ほ  さ   

お話し
 は な  

いただきましたので、それを含めて
ふ く   

、御意見
ご い け ん

等
とう

をいただけれ

ばと思います
お も     

。 

阿部
あ べ

委員
い い ん

 

 「地域力
ちいきりょく

で暮らしやすい
く     

まち部会
ぶ か い

」が取り組んで
と  く   

いる内容
ないよう

は、非常
ひじょう

に重たい
お も   

課題
か だ い

だ

なと思って
お も    

います。地域
ち い き

の中
なか

でも、年配
ねんぱい

の方
かた

が非常
ひじょう

に困って
こ ま   

いるだろうなと思う
お も  

よう

なときに、みんなが気
き

やすく声
こえ

をかけて助けて
た す   

あげられるような、そんなまちづくり

ができたらいいなと考えて
かんが   

います。これを突き詰めて
つ  つ   

いただくと、 私
わたし

の今
いま

の、もやも

やしたものがなくなって、もう一度
  い ち ど

、地域
ち い き

活動
かつどう

に新た
あ ら  

な目
め

が向けられる
む     

かなと思い
お も  

、

楽しみ
た の    

にしています。 

近藤
こんどう

委員
い い ん

 

やはり地域
ち い き

活動
かつどう

の負担
ふ た ん

は結構
けっこう

大きい
お お    

ものだと思って
お も    

おります。どの世代
せ だ い

でも楽しく
た の    

暮らして
く    

いけるようにというのは難しい
む ず か   

ことだと思います
お も      

が、次回
じ か い

の報告
ほうこく

を楽しみ
た の    

に

しています。 

飯島
いいじま

委員
い い ん

 

 私
わたし

の住んで
す   

いる、河原町
か わ ら ま ち

団地
だ ん ち

13･14･15号棟
      ごうとう

自治会
じ ち か い

が御幸
み ゆ き

地区
ち く

のモデル
も で る

地区
ち く

というこ

とで選定
せんてい

していただきました。 私
わたし

は14号棟
ごうとう

に住んで
す   

いるのですが、同じ
お な  

８階
 か い

でも築
ちく

４０年
   ね ん

たっていますので、建った
た   

ときから住んで
す   

いる方
かた

は、高齢
こうれい

になっています。 私
わたし
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は３０年前
  ね ん ま え

に住み始めた
す  は じ   

のですが、最近
さいきん

、お目にかからない
 め       

なという方
かた

が増えて
ふ   

きま

した。しかし、自治会
じ ち か い

や管理
か ん り

組合
くみあい

から訃報
ふ ほ う

が看板
かんばん

に出ないん
で    

ですね。２，３０年
      ね ん

ぐらい前
     ま え

には、誰々
だれだれ

が何歳
なんさい

で亡くなりました
な      

という掲示
け い じ

が出て
で  

いたのですが。モデル
も で る

地区
ち く

に指定
し て い

されたことを機
き

に、 私
わたし

も 協 力
きょうりょく

していきたいと思います
お も     

。 

押山
おしやま

委員
い い ん

 

 最近
さいきん

は家族葬
か ぞ く そ う

というか、身内
み う ち

だけで葬儀
そ う ぎ

を済ます
す   

ところも多く
お お  

、町内会
ちょうないかい

で葬儀
そ う ぎ

の

お手伝い
 て つ だ  

をするといったことも大
だい

分
ぶ

減って
へ   

きたなというのが実感
じっかん

です。 

 ちなみに、この前
まえ

、お祭り
 ま つ  

がありまして、その奉納
ほうのう

金
きん

がどれぐらいかということ

で、前期
ぜ ん き

との比較
ひ か く

をしますと、奉納
ほうのう

金
きん

が５％減って
へ   

いました。やはり年々
ねんねん

減って
へ   

いま

して、そういった地域
ち い き

に対する
た い   

関心
かんしん

のなさというのが徐々
じょじょ

に広がって
ひ ろ     

きているのかな

というのが実感
じっかん

です。ですから、どのようにして地域
ち い き

に関心
かんしん

を持って
も   

いただくか、い

ろいろ模索
も さ く

しなくてはいけないという中
なか

で、１人
ひ と り

に過度
か ど

な負担
ふ た ん

がかからないように、

たくさんの人
ひと

に 協 力
きょうりょく

していただけるようなまちづくりというのがこれから大切
たいせつ

なので

はないかなと思います
お も     

。 

佐々木
さ さ き

委員
い い ん

 

 報告
ほうこく

を 聞きまして
き    

、 非常
ひじょう

に 興味深い
き ょ う み ぶ か  

活動
かつどう

内容
ないよう

で あ り 、 ぜ ひ 実現
じつげん

に 向けて
む   

取り組みたい
と  く    

なと思う
お も  

と同時
ど う じ

に、実現
じつげん

に向ける
む   

ためには解決
かいけつ

しなければならない課題
か だ い

も多い
お お  

なと思いました
お も      

。 私
わたし

は、大型
おおがた

の集合
しゅうごう

住宅
じゅうたく

の自治
じ ち

会長
かいちょう

をやっておりましたけれど

も、そのときの経験
けいけん

を振り返る
 ふ  か え   

と、住民
じゅうみん

組織
そ し き

あるいは所有者
しょゆうしゃ

組織
そ し き

として、管理
か ん り

組合
くみあい

と

自治会
じ ち か い

という２つの組織
そ し き

があるわけです。ですから、自治会
じ ち か い

だけが突っ走って
つ  ぱ し   

もなか

なかうまくいかない、それから管理
か ん り

組合
くみあい

に委ねて
ゆ だ   

もうまくいかないということで、そ

の辺
へん

の調和
ちょうわ

というのが非常
ひじょう

に難しい
むずか   

と思って
お も   

います。 

 それからもう１つ
ひ と つ

は、高齢者
こうれいしゃ

の集まり
あ つ    

であるシルバークラブ
し る ば ー く ら ぶ

への加入者
かにゅうしゃ

がどんどん

減って
へ   

います。これは幾つ
い く  

か理由
り ゆ う

があると思います
お も     

が、最近
さいきん

、皆さん
み な    

非常
ひじょう

にお元気
げ ん き

で

すから、６５歳
   さ い

以上
いじょう

が老人会
ろうじんかい

ですよといっても、 私
わたし

は老人会
ろうじんかい

に入る
はい  

ような年
とし

じゃない

よと敬遠
けいえん

する。実際
じっさい

に入って
は い   

くる方
かた

は非常
ひじょう

に高齢
こうれい

で、今度
こ ん ど

は受け身
う  み

だけで、自分
じ ぶ ん

たち

が主体
しゅたい

となって何
なに

かやろうということの意識
い し き

が無い
な  

方
かた

が非常
ひじょう

に多い
お お  

状 況
じょうきょう

です。ですか

ら、そうした課題
か だ い

をこれから解決
かいけつ

していけば、資料
しりょう

に挙げられた
あ     

活動
かつどう

が実現
じつげん

できるだ

ろうと思って
お も   

おりますので、微力
びりょく

ながら尽力
じんりょく

したいと思って
お も   

おります。 

原
はら

委員
い い ん

 

 第４期
だ い  き

では「見守り
み ま も  

」に絞って
し ぼ   

検討
けんとう

してきたものが、今期
こ ん き

は「地域力
ちいきりょく

」というよう

に、また一つ
ひ と つ

広がった
ひ ろ     

のかなと思います
お も      

が、身近
み ぢ か

なテーマ
て ー ま

でありながら、とても

難しい
むずか   

ものだと思って
お も    

います。今
いま

、さまざまな生活
せいかつ

スタイル
す た い る

があって、個々
こ こ

の生活
せいかつ

に

立ち入れない
た  い    

という風潮
ふうちょう

の中
なか

で、迎え入れる
む か  い   

、受け入れる
う  い   

側
がわ

の地域力
ちいきりょく

というのを本当
ほんとう

に考えて
か ん が   

いかないといけないと思って
お も   

います。 私
わたし

も町内会
ちょうないかい

活動
かつどう

をしているので、自然
し ぜ ん
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と声
こえ

がかけられる、顔
かお

が見える
み   

関係
かんけい

といいながら、顔
かお

を知らない
し   

方
から

がとても多い
お お  

で

す。だから、やっぱり声
こえ

をかけ合える
  あ   

、同じ
お な  

ところに住んで
す   

いなくても、同じ
お な  

道
みち

を

歩いて
あ る    

いたら声
こえ

かけができるような地域
ち い き

が理想的
り そ う て き

だなと考えたり
か ん が     

します。それが草
くさ

の

根
ね

の活動
かつどう

の、一番
いちばん

根本
こんぽん

の部分
ぶ ぶ ん

かなと思って
お も   

おりますし、町内会
ちょうないかい

が負担感
ふ た ん か ん

とか拘束感
こうそくかん

を

感じさせる
か ん       

ものであったら残念
ざんねん

だなと思います
お も    

。町内会
ちょうないかい

活動
かつどう

を一生懸命
いっしょうけんめい

やってくださ

っている方
かた

たちも、煩わしい
わ ず ら     

と言われる
い    

のも心外
しんがい

だと思います
お も     

し、とても身近
み ぢ か

で奥
おく

の

深い
ふ か  

問題
もんだい

だと思って
お も   

います。 

藤井
ふ じ い

委員
い い ん

 

 私
わたし

も部会
ぶ か い

での活動
かつどう

を通じて
つ う    

、いろいろなことで少し
す こ  

ずつ町内会
ちょうないかい

のお手伝い
 て つ だ  

をしたい

なと思った
お も   

ことと、 町内会
ちょうないかい

が活発
かっぱつ

に活動
かつどう

できているところは、周り
ま わ  

の人
ひと

たちを

引っ張って
ひ  ぱ   

いくリーダー的
り ー だ ー て き

な方
かた

がいるなと感じました
か ん       

。ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

をした、くぬぎ台
だい

団地
だ ん ち

などのように、そういうリーダー
り ー だ ー

がいると、何
なに

も知らない
し    

人
ひと

でも、お手伝い
 て つ だ  

する

こともできるのではないかなと感じました
か ん       

。 

楢林
ならばやし

委員
い い ん

 

 「地域力
ちいきりょく

で暮らしやすい
く     

まち部会
ぶ か い

」に入りまして
は い      

、やはり民生
みんせい

委員
い い ん

ですと、地域
ち い き

の

孤立
こ り つ

とか孤独死
こ ど く し

といったことを一番
いちばん

に考えて
か ん が   

しまいます。民生
みんせい

委員
い い ん

は町内
ちょうない

に２、３人
     に ん

しかいませんから、町内
ちょうない

を全部
ぜ ん ぶ

把握
は あ く

することは無理
む り

なので、町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

の方
かた

と

一緒
いっしょ

に取り組んで
と  く   

いきたいなという気持ち
き も  

があります。 

 今年
こ と し

の夏
なつ

に、社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

の賛助
さんじょ

会費
か い ひ

を民生
みんせい

委員
い い ん

が集めました
あ つ      

が、その機会
き か い

に

安否
あ ん ぴ

確認
かくにん

も合わせて
あ    

行いました
お こ な      

。 

 私
わたし

のところも、要援護者
よ う え ん ご し ゃ

の名簿
め い ぼ

がどんどんきますから、この方
かた

たちを地図
ち ず

の上
うえ

に

落として
お    

、 手
て

を 挙げた
あ   

人
ひと

で す か ら 、 災害
さいがい

が 起きた
お   

と き に は こ の 人
ひと

た ち を ま ず

助けなくて
た す      

はと思った
お も    

のですが、その方々
かたがた

は誰
だれ

も町内会
ちょうないかい

に入って
は い    

いないというのがわ

かったのです。その方
かた

たちは町内会
ちょうないかい

に入って
は い   

いないから助けて
た す   

もらえないのではない

かと思って
お も   

、手
て

を挙げて
あ   

いるんですね。反対
はんたい

に、町内会
ちょうないかい

に入って
は い   

いる人
ひと

は、町内会
ちょうないかい

で

何
なん

とかしてくれると思う
お も  

から、誰
だれ

も手
て

を挙げて
あ   

いないというのが現実
げんじつ

だったのです。

そうしたこともありますので、皆さん
み な   

と一緒
いっしょ

に「幸区
さいわいく

ご近所
 き ん じ ょ

支え愛
さ さ  あ い

モデル
も で る

事業
じぎょう

」がで

きたらいいなと思って
お も    

おります。 

高橋
たかはし

委員
い い ん

 

 町内会
ちょうないかい

は、いろいろな問題
もんだい

も抱えて
か か    

おり、一概
いちがい

にどれが正解
せいかい

というのもないし、

不正解
ふ せ い か い

もないと思う
お も  

ので、このヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査
ちょうさ

などを通じて
つ う    

、少し
す こ  

でも検討
けんとう

のヒント
ひ ん と

をつかみ、地域
ち い き

の特性
とくせい

に合った
あ   

取組
とりくみ

方法
ほうほう

を考え出せれば
かんが だ       

と思って
お も   

います。 

神谷
か み や

委員
い い ん

 

 私
わたし

が住んで
す   

いる町内会
ちょうないかい

でいうと、大体
だいたい

７０代
  だ い

後半
こうはん

から８０代
  だ い

の人
ひと

が役員
やくいん

をしてい

て、本来的
ほんらいてき

には、我々
われわれ

団塊
だんかい

の世代
せ だ い

、６０歳
   さ い

から６５歳
さい

ぐらいの人
ひと

が入って
は い   

いくのが
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理想
り そ う

だと思います
お も     

が、社会的
しゃかいてき

には、その年代
ねんだい

もまだ勤めなくて
つ と       

はいけないという 状 況
じょうきょう

があります。 

こ の 部会
ぶ か い

で い ろ い ろ お話
 はなし

を さ せ て い た だ い た 中
なか

で 、 若い
わ か  

人
ひと

を ど う や っ て

引きつけたら
ひ     

いいのかという課題
か だ い

が一番
いちばん

大きい
お お   

と思い
お も  

、それに 注 力
ちゅうりょく

して頑張って
が ん ば    

いき

たいと思って
お も   

います。 

小野
お の

委員
い い ん

 

 やはり地域
ち い き

の支え合い
さ さ  あ  

や見守りがい
み ま も      

かに難しい
むずか    

かというのは、検討
けんとう

していて本当
ほんとう

に

わかりました。今
いま

、テレビ
て れ び

などでも、そうした問題
もんだい

について放映
ほうえい

しています。昨日
き の う

も、夜
よる

９時
 じ

からテレビ
て れ び

でやっていた番組
ばんぐみ

を見た
み  

方
かた

もいらっしゃると思います
お も     

が、親
おや

を

介護
か い ご

するために家
いえ

に戻って
も ど   

きたら、親
おや

の生活
せいかつ

保護
ほ ご

がなくなり、途端に
と た ん  

困窮
こんきゅう

してしまっ

たということでした。また、子ども
こ   

が帰って
か え   

くると、見守り
み ま も  

の対象
たいしょう

から外れて
は ず   

しまう

というようなことも問題
もんだい

視
し

されているようです。こうした問題
もんだい

についても考えて
かんが   

いき

ながら、地域
ち い き

包括
ほうかつ

ケアシステム
け あ し す て む

が構築
こうちく

されていけば良い
よ  

なと思って
おも    

おります。 

伊藤
い と う

委員
い い ん

 

 先ほど
さ き   

報告
ほうこく

させていただきましたけれども、やはり「地域力
ちいきりょく

で暮らしやすい
く     

まち

部会
ぶ か い

」としては、これまでやってきた部分
ぶ ぶ ん

については、ある程度
て い ど

想定内
そうていない

の活動
かつどう

として

ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

を行って
お こ な   

視点
し て ん

を見つけて
み    

きました。資料
しりょう

に出て
で  

いるのは６つなのですが、

ここから先
さき

、提言
ていげん

まで漕ぎ着ける
こ  つ   

にはちょっとハードル
は ー ど る

が高い
た か  

部分
ぶ ぶ ん

がやはりあるなと

思って
お も    

います。これまでの御意見
ご い け ん

の中
なか

でも、どの町内会
ちょうないかい

も悩み事
な や  ご と

が多い
お お  

ようです。で

すから、どこまでの提言
ていげん

ができるかとなると、これからちょっと時間
じ か ん

をかけてやって

いかないとまとめ切れない
   き    

かなと危惧
き ぐ

しています。 

私
わたし

がこんなことを言って
い   

本当
ほんとう

に 恐 縮
きょうしゅく

なのですが、 私
わたし

も町内会
ちょうないかい

の経験
けいけん

があり、20

年前
ねんまえ

と今
いま

とやはり 状 況
じょうきょう

が違います
ち が     

。当時
と う じ

は、小学校
しょうがっこう

、中学生
ちゅうがくせい

のお父さん
 と う   

、お母さん
 か あ   

を

誘い込めば
さ そ  こ   

自然
し ぜ ん

にやっていただけたという時代
じ だ い

でした。その人
ひと

たちが今
いま

もまだ続いて
つ づ   

いるという 状 況
じょうきょう

です。ですから、今
いま

、非常
ひじょう

に助かって
た す     

いるのは、そういう人
ひと

たちの

応援
おうえん

があるから、まだ町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

ができているということです。 私
わたし

が次
つぎ

の代
だい

に

バトンタッチ
ば と ん た っ ち

したときに、果たして
は    

若い
わ か  

人
ひと

たちがそういうことができるかというと、

ほとんどが「入って
は い   

何
なん

のメリット
め り っ と

がありますか」という反応
はんのう

につながってしまう。 

そうした 状 況
じょうきょう

の中
なか

で、少し
す こ  

でも良い
よ  

提言
ていげん

ができればと思って
お も   

います。 

松井
ま つ い

委員
い い ん

 

 部会
ぶ か い

の活動
かつどう

の中
なか

で、地域
ち い き

包括
ほうかつ

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

等
とう

にヒアリング
ひ あ り ん ぐ

をすることで関連
かんれん

知識
ち し き

が

増え
ふ  

、大事
だ い じ

な課題
か だ い

に取り組んで
と  く   

いるんだなということを再確認
さいかくにん

いたしました。また、

他
た

の委員
い い ん

の方々
かたがた

には、知識
ち し き

の深さ
ふ か  

や熱意
ね つ い

がとてもあるので、残り
の こ  

の時間
じ か ん

で少し
す こ  

でも

皆様
みなさま

の生活
せいかつ

がよくなるような提言
ていげん

ができたら良い
よ  

なと思って
お も    

おります。 

成川
なりかわ

委員
い い ん
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 ほぼ言い尽くされた
い  つ     

とは思います
お も     

が、 私
わたし

も日々
ひ び

、 町
ちょう

会長
かいちょう

をやって悩み
な や  

が多い
お お  

です。

この積年
せきねん

の課題
か だ い

である町内会
ちょうないかい

の活性化
か っ せ い か

の決め手
き  て

というのは、多分
た ぶ ん

無い
な  

と思います
お も     

。た

だ、地道
じ み ち

に粘り強く
ね ば  づ よ  

、あとは町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

の特性
とくせい

に合わせた
あ    

選択
せんたく

ができる提案
ていあん

をし

ていきたいなと思って
お も    

います。 

西野
に し の

委員長
いいんちょう

 

 貴重
きちょう

な御意見
ご い け ん

をたくさんありがとうございました。実
じつ

を言います
い    

と、 私
わたし

も町内会
ちょうないかい

を

まだ10年
ねん

近く
ち か  

しかやっていませんけれども、「幸区
さいわいく

ご近所
 き ん じ ょ

支え愛
さ さ  あ い

モデル
も で る

事業
じぎょう

」に推進
すいしん

委員
い い ん

として 協 力
きょうりょく

しているところです。これから会議
か い ぎ

の中
なか

でいろいろ考えて
かんが   

いきたいと

思って
お も   

います。 

 では、いろいろお話
 はなし

が出た
で  

中
なか

で、副委員長
ふくいいんちょう

からひとことよろしくお願い
 ね が  

します。 

村
むら

田
た

副委員長
ふくいいんちょう

 

 私
わたし

も「地域力
ちいきりょく

で暮らしやすい
く     

まち部会
ぶ か い

」に入って
は い   

おりまして、また民生
みんせい

委員
い い ん

でもあ

るものですから、この問題
もんだい

は本当
ほんとう

に難しく
むずか   

、向こう
む   

三軒
さんげん

両 隣
りょうどなり

の人々
ひとびと

がお互い
 た が  

声
こえ

を

かけ合う
  あ  

ようなまちにならないかなということを切実
せつじつ

に考えて
か ん が   

います。 

 先ほど
さ き   

松井
ま つ い

委員
い い ん

からもありましたが、地域
ち い き

包括
ほうかつ

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

、障害者
しょうがいしゃ

相談
そうだん

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

、地域
ち い き

子育て
こ そ だ  

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

といったさまざまな機関
き か ん

にヒアリング
ひ あ り ん ぐ

をしまし

て、いろんな問題点
もんだいてん

を聞きました
き    

が、そうした機関
き か ん

が町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

といかに連携
れんけい

を

とっていくか。そこがうまく連携
れんけい

がとれていくと、やはり町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

の運営
うんえい

も

少し
す こ  

は楽
らく

になってくるのではないかなという気
き

がいたします。また、地域
ち い き

に住んで
す   

い

る人
ひと

も、「この問題
もんだい

が出たら
で   

あそこに相談
そうだん

すればいいのだな」というような、本当
ほんとう

に

安心
あんしん

して暮らして
く    

いけるのではないかと思って
お も    

います。ただ、お互い
た が  

が知り合う
し  あ  

とい

う、そのハードル
は ー ど る

の高さ
た か  

を今回
こんかい

は少し
す こ  

感じました
か ん       

。まだもう少し
す こ  

時間
じ か ん

がありますの

で、良い
よ  

提言
ていげん

が出せる
だ   

ように頑張りたい
が ん ば    

と思って
お も   

おります。 

西野
に し の

委員長
いいんちょう

 

 副委員長
ふくいいんちょう

、ありがとうございました。 

それでは次
つぎ

に、区民
く み ん

会議
か い ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

の実施
じ っ し

概要
がいよう

案
あん

について、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

を

お願い
 ね が  

します。 

事務局
じ む き ょ く

（吉岡
よしおか

係 長
かかりちょう

） 

 それでは、お手元
 て も と

の資料
しりょう

２をご覧
 ら ん

ください。第５期
だ い  き

幸区
さいわいく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

実施
じ っ し

概要
がいよう

案
あん

ということで、本日
ほんじつ

は、今後
こ ん ご

のフォーラム
ふ ぉ ー ら む

実施
じ っ し

に向けて
む   

の具体的
ぐ た い て き

な検討
けんとう

にあた

って、これまで４期
 き

の実施
じ っ し

状 況
じょうきょう

なども踏まえ
ふ   

、方向性
ほうこうせい

を御確認
ご か く に ん

いただきたいという

趣旨
し ゅ し

のものでございます。 

 例年
れいねん

、資料
しりょう

の「１」に記載
き さ い

のような目的
もくてき

のもと、２年
 ね ん

に一度
い ち ど

の頻度
ひ ん ど

となりますが、

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

を開催
かいさい

いただいているところでございます。 

 「２」のとおり、今回
こんかい

の実施
じ っ し

時期
じ き

につきましては、年度
ね ん ど

末
まつ

となります平成
へいせい

28年
ねん

３月
がつ
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を想定
そうてい

させていただいております。 

 「３」の会場
かいじょう

につきましては、区
く

役所
やくしょ

あるいは市民館
し み ん か ん

での開催
かいさい

を、さらに対象
たいしょう

とな

る方
かた

の人数
にんずう

や当日
とうじつ

の構成
こうせい

につきましても、前回
ぜんかい

を踏まえ
ふ   

、「４」「５」のような 形
かたち

で

お示し
 し め  

させていただいております。 

 なお、「５」の構成
こうせい

のところに米印
こめじるし

で記載
き さ い

しておりますように、当日
とうじつ

の全体
ぜんたい

の開催
かいさい

時間
じ か ん

は、１時間半
 じ か ん は ん

程度
て い ど

を想定
そうてい

しています。当日
とうじつ

は専門
せんもん

部会
ぶ か い

ごとに活動
かつどう

報告
ほうこく

をしていた

だくほか、御来場者
ごらいじょうしゃ

の増加
ぞ う か

につながるようなアトラクション
あ と ら く し ょ ん

などもあわせて開催
かいさい

する

といった構成
こうせい

で毎回
まいかい

実施
じ っ し

してきたところでございます。 

 今後
こ ん ご

につきましては、「６」に今後
こ ん ご

の進め方
す す  か た

として記載
き さ い

してありますとおり、

各専門
かくせんもん

部会
ぶ か い

にて実施
じ っ し

内容
ないよう

の検討
けんとう

を具体的
ぐ た い て き

に進めて
す す   

いっていただき、さらには３月
 が つ

の

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

本番前
ほんばんまえ

には企画
き か く

運営
うんえい

会議
か い ぎ

や第５回目
だ い  か い め

の区民
く み ん

会議
か い ぎ

、すなわち、次回
じ か い

の全体
ぜんたい

会議
か い ぎ

の場
ば

で最終的
さいしゅうてき

な御確認
ご か く に ん

、決定
けってい

をしていただくといったスケジュール
す け じ ゅ ー る

で、詳細
しょうさい

を

詰めて
つ   

いっていただければと考えて
か ん が   

おります。 

西野
に し の

委員長
いいんちょう

 

 ありがとうございました。何
なに

か御意見
ご い け ん

がございましたら、よろしくお願い
ね が  

いたしま

す。 

成川
なりかわ

委員
い い ん

 

 ３月
 が つ

はいろいろな行事
ぎょうじ

が立て込む
た  こ  

ので、できれば早目
は や め

に日程
にってい

を決めて
き   

いただきたい

と思います
お も     

。 

事務局
じ む き ょ く

（吉岡
よしおか

係 長
かかりちょう

） 

 ただいまの御意見
ご い け ん

、御指摘
ご し て き

を踏まえまして
ふ     

、今後
こ ん ご

、早急
さっきゅう

に具体的
ぐ た い て き

なスケジュール
す け じ ゅ ー る

調整
ちょうせい

をさせていただければと考えて
か ん が   

おりますので、よろしくお願い
 ね が  

します。 

西野
に し の

委員長
いいんちょう

 

 ありがとうございました。 

 それでは、区民
く み ん

会議
か い ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

のスケジュール
す け じ ゅ ー る

等
とう

は、今後
こ ん ご

の部会
ぶ か い

等
とう

で意見
い け ん

をいただ

きながら決めて
き   

いきたいと思います
お も     

。 

 次
つぎ

に、本日
ほんじつ

御参加
ご さ ん か

の参与
さ ん よ

の皆さん
み な   

からお 話
はなし

をいただければと思います
お も    

。 

沼沢
ぬまざわ

参与
さ ん よ

 

 本日
ほんじつ

は大変
たいへん

にお疲れ
 つ か  

さまでございます。大変
たいへん

貴重
きちょう

な提言
ていげん

をまとめていただくという

ことになっておりまして、大変
たいへん

感謝
かんしゃ

しております。 

 見守り
み ま も  

に関しまして
か ん       

は、中学
ちゅうがく

１年生
 ね ん せ い

の殺傷
さっしょう

事件
じ け ん

であるとか、寝屋川市
ね や が わ し

でも事件
じ け ん

がご

ざいまして、大変
たいへん

に危惧
き ぐ

しているところでございます。高齢者
こうれいしゃ

だけではなく、若い
わ か  

方
かた

、また子ども
こ   

さんもやはり居場所
い ば し ょ

がないということで大変
たいへん

悩まれて
な や    

いるケース
け ー す

がご

ざいます。このたびは高齢者
こうれいしゃ

を対象
たいしょう

にということでございますが、子ども
こ   

さんですと

か、育児
い く じ

に悩まれて
な や    

いる若い
わ か  

お母さん
 か あ   

等々
とうとう

にもぜひとも一緒
いっしょ

になってお声
こえ

かけをして



 16

いただくと大変
たいへん

にありがたいと思います
お も     

。 

 自転車
じ て ん し ゃ

については、歩車
ほ し ゃ

分離
ぶ ん り

の信号
しんごう

の推進
すいしん

ということで取り組まれて
と  く    

おりますが、

なかなか進んで
す す   

おりません。前
まえ

にもお話し
 は な  

したかと思います
お も     

が、札幌
さっぽろ

、松山
まつやま

では市内
し な い

の信号
しんごう

が全て
す べ  

歩車
ほ し ゃ

分離
ぶ ん り

になっておりまして、自転車
じ て ん し ゃ

、歩
ほ

行者
こうしゃ

が、 車
くるま

と交錯
こうさく

しない、こ

ういう地域
ち い き

が実現
じつげん

をしております。ぜひとも実現
じつげん

に向けて
む   

、議会
ぎ か い

としても取り組んで
と  く   

まいりたいと思います
お も     

。よろしくお願い
 ね が  

いたします。 

野田
の だ

参与
さ ん よ

 

 今回
こんかい

、初めて
は じ   

区民
く み ん

会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

させていただきました。皆様
みなさま

には貴重
きちょう

なお時間
 じ か ん

を

割いて
さ   

いただいて、こうした素晴らしい
す ば     

提言
ていげん

をまとめていただいていることに、

心から
こ こ ろ   

感謝
かんしゃ

を申し上げます
も う  あ    

。 

 今
いま

、自転車
じ て ん し ゃ

のお話
 はなし

が出ました
で    

けれども、６月
 が つ

１日
ついたち

から改正
かいせい

道路法
ど う ろ ほ う

が施行
し こ う

されて、

自転車
じ て ん し ゃ

が車道
しゃどう

を走る
は し  

ことを徹底
てってい

するという面
めん

があります。区内
く な い

も、報告
ほうこく

にありました

青い
あ お  

矢印
やじるし

表示
ひょうじ

が引かれて
ひ    

いますが、どうしても交差点
こ う さ て ん

のところでもやもやと消えて
き   

し

まっている現状
げんじょう

もあるかと思います
お も     

。これを徹底
てってい

すればするほど、今度
こ ん ど

は自動車
じ ど う し ゃ

との

接触
せっしょく

事故
じ こ

も増えて
ふ   

くるかと思います
お も     

ので、こういう皆様
みなさま

の市民
し み ん

目線
め せ ん

のデータ
で ー た

が非常
ひじょう

に

貴重
きちょう

な提言
ていげん

になるかと思って
お も   

おります。当然
とうぜん

警察
けいさつ

も絡む
か ら  

話
はなし

でありますし、私ども
わ た し   

もい

ろいろ動ける
う ご   

範囲
は ん い

で頑張って
が ん ば   

まいりたいと思います
お も     

。またいろいろと勉強
べんきょう

させていた

だければと思います
お も    

。ありがとうございます。 

山田
や ま だ

参与
さ ん よ

 

 お疲れ
 つ か  

さまでございました。それぞれの部会
ぶ か い

で現地
げ ん ち

の調査
ちょうさ

をされたということ、こ

れは大変
たいへん

貴重
きちょう

ではないかと思います
お も     

。もし「自転車
じ て ん し ゃ

事故
じ こ

ゼロ
ぜ ろ

部会
ぶ か い

」で現地
げ ん ち

調査
ちょうさ

をした

場所
ば し ょ

が、他
た

の情報
じょうほう

の中
なか

で生かせる
い   

ような、そんなことも行政
ぎょうせい

も含めて
ふ く   

検討
けんとう

していただ

ければと思いました
お も     

。 

 また、「地域力
ちいきりょく

で暮らしやすい
く     

まち部会
ぶ か い

」でも、横浜市
よ こ は ま し

の自治会
じ ち か い

等
とう

も現地
げ ん ち

調査
ちょうさ

をさ

れているようでございますから、そういうところもいいとこどりをして、幸区
さいわいく

のまち

づくりに生かす
い   

ことも今後
こ ん ご

検討
けんとう

していただければと思います
お も     

。まだ９月
 が つ

以降
い こ う

、部会
ぶ か い

も

ありますし、ぜひいい 形
かたち

でフォーラム
ふ ぉ ー ら む

に向けて
む   

成果
せ い か

があらわれるように、よろしく

お願い
 ね が  

したいと思います
お も     

。 

西野
に し の

委員長
いいんちょう

 

 ありがとうございました。 

 続いて
つ づ   

、今後
こ ん ご

のスケジュール
す け じ ゅ ー る

等
とう

について事務局
じ む き ょ く

からお願い
 ね が  

します。 

事務局
じ む き ょ く

（吉岡
よしおか

係 長
かかりちょう

） 

 それでは、お手元
 て も と

の資料
しりょう

３を御覧
ご ら ん

ください。今後
こ ん ご

、９月
 が つ

の御予定
ご よ て い

についてでござい

ま す 。 第１０回目
だ い   か い め

の 部会
ぶ か い

は 、 「 自転車
じ て ん し ゃ

事故
じ こ

ゼロ
ぜ ろ

部会
ぶ か い

」 が ９月
 が つ

２８日
   に ち

（ 月
げつ

） に 、

「地域力
ちいきりょく

で暮らしやすい
く     

まち部会
ぶ か い

」が９月
 が つ

２４日
  に ち

（木
もく

）に、それぞれ開催
かいさい

させていた
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だく予定
よ て い

です。 

 続きまして
つ づ     

、お手元
 て も と

の「かわさき改革
かいかく

カフェ
か ふ ぇ

」というチラシ
ち ら し

をご覧
 ら ん

いただけますで

しょうか。こちらのかわさき改革
かいかく

カフェ
か ふ ぇ

についてでございますが、現在
げんざい

、市
し

役所
やくしょ

にお

きまして、財政面
ざいせいめん

での効率化
こ う り つ か

や市民
し み ん

サービス
さ ー び す

の質
しつ

の向上
こうじょう

などといった観点
かんてん

での取組
とりくみ

と

して、 行
ぎょう

財政
ざいせい

改革
かいかく

に関する
か ん   

計画
けいかく

の策定
さくてい

作業
さぎょう

を進めて
す す   

いるところでございます。最終的
さいしゅうてき

には今年度
こ ん ね ん ど

末
まつ

の策定
さくてい

を予定
よ て い

しておりますが、その最終的
さいしゅうてき

な策定
さくてい

に向けまして
む    

、市民
し み ん

の

皆様
みなさま

とともに意見
い け ん

交換
こうかん

をさせていただく場
ば

といたしまして、今回
こんかい

、カフェ
か ふ ぇ

形式
けいしき

にて会
かい

を開催
かいさい

させていただくといった趣旨
し ゅ し

のものでございます。この開催
かいさい

に当たりまして
あ     

、

幸区
さいわいく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

の委員
い い ん

からも御出席
ごしゅっせき

をいただければと存じまして
ぞ ん      

、先日
せんじつ

、委員長
いいんちょう

、

副委員長
ふくいいんちょう

に御相談
ご そ う だ ん

申し上げました
も う  あ       

ところ、御内諾
ご な い だ く

をいただきまして、村
むら

田
た

副委員長
ふくいいんちょう

に、９月
 が つ

１９日
   に ち

（土
ど

）、第１回目
だ い  か い め

となりますが、そちらへの御出席
ごしゅっせき

をいただく予定
よ て い

と

なっておりますことを本日
ほんじつ

御報告
ご ほ う こ く

申し上げる
も う  あ    

次第
し だ い

でございます。 

西野
に し の

委員長
いいんちょう

 

 ありがとうございました。以上
いじょう

をもちまして全て
す べ  

の議題
ぎ だ い

を 終 了
しゅうりょう

したいと思います
お も     

。

また参与
さ ん よ

の皆様
みなさま

、ありがとうございました。 

司会
し か い

 

 委員長
いいんちょう

、ありがとうございました。本日
ほんじつ

の摘録
てきろく

につきましては、事務局
じ む き ょ く

で案
あん

を作成
さくせい

いたしまして、皆様
みなさま

に郵送
ゆうそう

いたしますので、内容
ないよう

を後日
ご じ つ

御確認
ご か く に ん

いただきたいと

思います
お も     

。 

 それでは最後
さ い ご

に、閉会
へいかい

に当たりまして
あ     

、 幸
さいわい

区長
くちょう

の上野
う え の

から御挨拶
ご あ い さ つ

申し上げます
も う  あ    

。 

区長
くちょう

 

 長時間
ちょうじかん

にわたりまして熱心
ねっしん

に御議論
ご ぎ ろ ん

いただきありがとうございます。今日
き ょ う

は２つの

部会
ぶ か い

の報告
ほうこく

を伺いまして
う か が      

、この第５期
だ い  き

の区民
く み ん

会議
か い ぎ

の委員
い い ん

の皆様
みなさま

は、今
いま

、ちょうど２

年目
ね ん め

に入った
は い   

ところですけれども、先ほど
さ き    

もお話
 はなし

が出ました
で    

、実態
じったい

調査
ちょうさ

、現地
げ ん ち

調査
ちょうさ

、

それらは非常
ひじょう

に議論
ぎ ろ ん

の参考
さんこう

になっているんだなということを感じて
か ん   

おります。そうい

った議論
ぎ ろ ん

を深めて
ふ か   

いくための調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

をぜひこれからも続けて
つ づ    

いただき、来年
らいねん

の６月
 が つ

に、提言
ていげん

としてまとめていただくわけですけれども、その間
かん

にいろいろ皆様
みなさま

が調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

したこと、そしてまた、それを区民
く み ん

会議
か い ぎ

の委員
い い ん

だけでなく、地域
ち い き

の皆様
みなさま

にお伝え
 つ た  

していただくことも大変
たいへん

重要
じゅうよう

なのではないかと思って
お も   

おります。私ども
わたくし  

も提言
ていげん

だけで

なく、今日
き ょ う

、こういった 形
かたち

で伺った
う か が   

御意見
ご い け ん

あるいは疑問
ぎ も ん

、質問
しつもん

、そういったものを

自分
じ ぶ ん

たちで業務
ぎょうむ

の中
なか

に取り入れて
と  い   

、皆様
みなさま

とともに 幸区
さいわいく

がいつまでも住みやすい
す    

と

言って
い   

いただけるように頑張って
が ん ば   

まいりたいと思います
お も    

。 

 本日
ほんじつ

は、どうもありがとうございました。お疲れ
 つ か  

さまでございました。 

司会
し か い

 

 それでは、これをもちまして第４回
だ い  か い

の第５期
だ い  き

幸区
さいわいく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

を 終 了
しゅうりょう

させていただきま
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す。本日
ほんじつ

は、どうもありがとうございました。 

19:50   閉
へい

 会
かい

 


